

La artilleria ha sido mejorada, contándose actualmente con artilleria - pesada de magnificas calidades y eficiencia. La aviacion ha sido reorganizada completamente, aumentándose el numero de aviones de largo crucero de bombardero, dadas las extensiones de la URSS. El numero de ametralladoras, fusiles automaticos, ametralladoras de mano; el mejoramiento del equipo - (escopetas de acero, protecciones, fortificaciones modernas, etc.) ha mejorado notablemente la vida de los soldados.

Y no solo ha aumentado la simple capacidad militar del ejercito, sino tambien la instrucción del alto y bajo comando. Se han efectuado un intenso trabajo de preparación técnica, habiéndose logrado una asimilación completa de las técnicas militares modernas. El 70% de los jefes y oficiales han hecho cursos académicos. De soldados y comandantes, se han registrado el ultimo año, 153,000 proposiciones de racionización e inventos para el trabajo militar.

La composición social del Ejercito es la siguiente:

Año	obreros	campesinos	empleados
1930 --	31.2%	57.9%	10.9%
1934 --	25.6%	42.5%	11.7%

De los soldados de procedencias campesinas, mas de las $\frac{1}{4}$ $\frac{3}{4}$ partes son coljoesistas.

Los miembros del Partido y la LJC están en la siguiente proporción:

Año	miembros del P.C.	miembros de la LJC.
1930 --	15.9%	19.4%
1934 --	25.6%	23.9%

Integran el Ejercito no solo los trabajadores rusos, sino los de todas las nacionalidades, que tienen acceso al mando mas alto y responsable. A diferencia de los ejércitos capitalistas, el Ejercito Rojo es un instrumento de cultura. Aunque cada vez es menor el número de reclutas analfabetas, no por eso deje el ejercito de lado la tarea de liquidar tal laguna en sus filas: todos los soldados salen del ejercito sabiendo leer, escribir, calcular, se les enseñan oficios o se les perfeccionan los que poseen, se les facilita el acceso a las Academias Militares y a las Universidades. En el alto mando hay un trabajo cultural amplio, un conocimiento de los idiomas extranjeros, de la táctica y estrategia militares mas avanzadas. Mas como decimos antes, lo distintivo del Ejercito Rojo es su trabajo cultural de masas. Los clubes, bibliotecas, "rincones de Lenin" (pequeñas bibliotecas) aumentan constantemente:

Año	Rincones de Lenin	Clubs	Casas del Ejercito Rojo
1931 --	8,930	855	97
1933 --	15,091	1,336	142

El presupuesto para la instrucción del Ejercito ha aumentado: Año de 1929-30, ---8.300,000 rublos. Año de 1934, ---72.000,000 rublos.

El radio y el cine sonoro, etc., tambien ha aumentado:

Año	Estaciones de radio	Estaciones ambulantes	Cine ambulante	Institutos de cine sonoro fijas	Vistas
1930 --	240	800	534	945	1 -- 8
1933 --	1,5800	5,800	3600	1,540	51 -- 276

El 75% del personal del ejercito esta inscrito en las bibliotecas. Tiene un teatro especial, periodicos, revistas, etc. El organo diario se llama "Estrella Roja" y se edita en centenares de miles de ejemplares.

y una cosa importante: los hijos de los soldados y oficiales, son atendidos como los de los obreros en casas-cunas y "jardines de niños".

Año	ninos atendidos en casas-cunas	ninos atendidos en jardines de ninos
1932 --	10%	25%
1933 --	50%	52%